



ráneo, situado en una población de interior a tan solo 22 kilómetros de la capital de la provincia». Una pinacoteca que acoge las vanguardias desde hace más de 50 años en el medio rural, «cuando todavía no se había popularizado el vocablo despoblación».

Torrent explicó que «Vilafamés respondió con generosidad a la generosidad de los creadores del Macvac de los artistas que llegaron al pueblo, comprando casas y contribuyendo a vivificar el casco antiguo».

A su vez, el Mérito a la Innovación ha sido para María Jesús Vicent Dócón (Vila-real 1973), jefa del Laboratorio de Polímeros Terapéuticos en el Centro de Investigación Príncipe Felipe de València. Ha coinventado 11 patentes, 4 de ellas licenciadas a la industria farmacéutica. Es coautora de 135 artículos científicos.

Martí ensalzó que currículums como el suyo «son un estímulo ante la creación del Instituto de Investigación Sanitaria de la Fundación Hospital Provincial que está impulsando la Diputación». Vicent, por su parte, dedicó la distinción «a todo mi equipo, interdisciplinar, con una gran capacidad de trabajo y motivación».

Por último, el encargado de recoger el Mérito Solidario en nombre de Cáritas Segorbe-Castellón fue su director, Francisco Mir. El presidente dio las gracias a la entidad por el compromiso con las personas más desfavorecidas; «por dejarse la piel luchando contra pobreza, exclusión, intolerancia y discriminación». Francisco Mir agradeció la distinción «que sobre todo es de los voluntarios».

# Diputación pone en valor ciencia, arte y solidaridad con sus distinciones

## El presidente Martí se compromete a custodiar el legado del científico García Moliner junto a la UJI durante la Gala del Día de la Provincia a la que asiste la ministra Morant

**C. A. D. CASTELLÓN**  
El presidente de la Diputación, José Martí, y la ministra de Ciencia e Innovación, Diana Morant, entregaron ayer la Alta de la Provincia de Castellón al científico Federico García Moliner por su brillante carrera en los campos de la docencia y la investigación de la física. García Moliner está considerado como una autoridad en la física del estado sólido, razón por la que en 1992 recibió el Premio Príncipe de Asturias de Investigación Científica y Técnica.

Martí expresó su «satisfacción» por que la Diputación haya rendido homenaje a una persona tan destacada de la provincia, aunque admitió que «debió haberse hecho mucho antes». «No puede ser que todo un Premio Príncipe de Asturias haya tenido que esperar tanto para tener en su propia tierra el reconocimiento que merece».

Es más, para Martí, el reconocimiento debe ir más lejos, por lo que propuso que «en la próxima legislatura, las distintas fuerzas políticas busquem desde el consenso fórmulas para que perduren el nombre su legado y el de su esposa, Carmen Gil Fernández, vióloga que también tuvo un importantísimo reconocimiento profesional».

Durante su intervención en la gala de entrega de los galardones del Día de la Provincia conducida por la diputada provincial de Cultura, Ruth Sanz, Martí realizó una encendida defensa de la ciencia y de la necesidad de invertir en ella, recordando que «sin las vacunas no hubiera sido posible salir de la pesadilla de la pandemia». «Estuvieron disponibles y se suministraron a la población en un tiempo récord, en menos de un año, lo que creo que ha sido uno de los hitos más grandes en la historia de la humanidad».

También indicó que atendiendo la petición formulada por la familia, la Diputación y la Universitat Jaume I trabajan para hacer accesible el legado bibliográfico de García Moliner y Gil Fernández «para que no se pierda un patrimonio cultural tan importante».

El profesor no pudo estar presente,

razón por la que el galardón lo recibió su hijo Víctor García Gil de manos del presidente de la Diputación y de la ministra. No obstante, García Moliner participó de forma virtual en la gala a través de un vídeo grabado la mañana del jueves, cuando el presidente Martí lo visitó para entregarle en persona la Alta Distinción de la Provincia.

Fue un momento emotivo y muy aplaudido en el Auditori de Castellón escuchar al galardonado mostrar su «enorme satisfacción», asegurando que se siente «muy honrado». Posteriormente, tomó la palabra su hijo para realizar un breve recorrido por la vida del profesor nacido en Burriana en 1930, donde su padre ejercía como abogado antes de la Guerra Civil, por la que tuvo una infancia y adolescencia de penurias económicas.

Federiquitó, que ayudaba a sus compañeros a entender las materias complicadas de clase por la falta de recursos tuvo que matricularse en 1942 'por libre' en el Instituto Ribalta y consiguió un expediente lleno de matrículas de

honor. En 1954, obtuvo una beca para doctorarse en Física en Cambridge, donde conoció a su esposa, fallecida en 2018.

Otro momento emotivo de la noche llegó con la entrega del Mérito Deportivo a título póstumo a José Manuel Llaneza Durà, por su contribución durante 29 años a la exitosa historia del Villarreal CF, club en el que ocupó los cargos de gerente, consejero delegado y vicepresidente. Martí recordó le recordó como una persona «afable, de trato fácil y educada, gran gestor deportivo, de gran prestigio en el mundo del fútbol». También puso en valor su contribución al crecimiento de una entidad que «irradia prestigio».

En representación de la familia de Llaneza, recibió el galardón y hizo uso de la palabra su hija Mar, quien dijo que tras asistir a varios homenajes póstumos, «el de hoy es especial porque premia el trabajo realizado para que con los éxitos deportivos del Villarreal se pudieran beneficiar todos los estamentos de la provincia». También refirió otros logros de su padre, como «el programa

## La hija de Llaneza agradeció el Mérito Deportivo póstumo a su padre

## La Gala también distinguió al arte, la investigación y a la solidaridad

Endavant que beca a miles de deportistas de la provincia y el apoyo a la práctica del deporte para personas con discapacidad». Agradeció, también, a la familia Roig permitir a su padre formar parte del proyecto del Villarreal CF.

Por su parte, el Mérito de las Artes concedido al Museo de Arte Contemporáneo Vicente Aguilera i Cerni de Vilafamés (Macvac) fue recogido por su directora, Rosalía Torrent. Distinción que, según Martí, premia «la potencialidad de un museo de arte contempo-

## ARQUERA DE LA VALLTORTA

Una de las novedades de la Gala del Día de la Provincia fue la nueva representación del símbolo e imagen representativa de la provincia, el tradicional arquero de Valltorta que convertido en la arquera de la Valltorta. Cada año se convoca un concurso que en la presente edición ha ganado la diseñadora Lina Vila, quien ha optado por feminizar a todo color la figura con la que se representa la larga historia del territorio de Castellón. Así lo apuntó en su discurso el presidente, José Martí.